



Schülerrat des Johann-Wolfgang-von-Goethe-Gymnasiums Chemnitz

Unser Schülerrat

Aufbau

- Schülersprecher*in und Stellvertreter*in
- 5 Vorstandsmitglieder + 2 Berater*innen
- ca. 60 Klassensprecher*innen und Stellvertreter*innen aller Klassen

Arbeitsbereiche:

Vermittlung zwischen Lehrern, Eltern, der Schulleitung und den Schülern

Um Problemen im Miteinander vorzubeugen, finden wir es sehr wichtig in den gemeinsamen Austausch zu treten. Regelmäßige Schulleitungsgespräche und interne Abstimmungen im Vorstand sind dabei sehr entscheidend und sorgen für ein gutes Arbeitsklima. Gleichzeitig sind alle immer auf dem aktuellen Stand und können ihre jeweiligen Ideen hervorragend einbringen. Die Klassensprecherkonferenzen dienen zusätzlich als Informationsmedium der Schüler und als Ort für Diskussionen.

Vertretung der Interessen der Schüler

Die Interessenvertretung ist die eigentliche Hauptaufgabe eines Schülerrates. Über Arbeitsgruppen wie die Schulprogrammgruppe haben wir die Möglichkeit über die Zukunft der Schule zu mitzureden, um Verbesserungsvorschläge für die Schulkonferenz zu entwerfen. Für uns ist das eine riesige Gelegenheit, um die Schule zu einem aus unserer Sicht besseren Ort zu machen. Die eben schon angesprochene Schulkonferenz ist das höchste Entscheidungsorgan der Schule und besteht aus vier Lehrern, vier Eltern und dem Schulträger. Ebenfalls mit vier Mitgliedern sind auch wir hier direkt an den wichtigsten Entscheidungen beteiligt.

Projektarbeit

Durch unseren Vorstand können wir sehr einfach Projektarbeit betreiben. Einzelne Aktionen für die Schüler stehen dabei im Vordergrund. Ein Projekt, welches uns in dieser Hinsicht sehr am Herzen liegt, ist unser Toleranztag. Passend zur jeweiligen Altersgruppe organisiert der Vorstand hier jeweils ein ganztägiges Projekt zu einem bestimmten Thema. Angefangen mit der Frage „Was ist Toleranz?“ in Klassenstufe 5 bis hin zum Planspiel Stadtrat Chemnitz in Klassenstufe 11.

Bildungsmesse

Zusammen mit vielen Lehrern betreuen wir jedes Jahr den Stand auf der Bildungsmesse Chemnitz. Dabei können wir die Schule aus Sicht der Schüler darstellen und die Entscheidungsfindung der Besucher manchmal erleichtern.

Wegweiser - die etwas andere Klassensprecherkonferenz

Gleich zu Beginn einer neuen Legislaturperiode findet das Projekt „Wegweiser“ statt, bei dem der neu gebildete Vorstand sich intensiv mit der Schülerratsarbeit beschäftigt. Zusätzlich wird unter der Moderation von Scout ein Leitfaden an Projekten für die folgenden zwei Jahre erstellt und Aufgaben klar voneinander abgegrenzt und Zuständigkeiten geklärt.